
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

A RESPOSTA DE DEUS PARA UM TEMPO DE CRISE 
Êxodo 1:6-16; 2:1-10 
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Canção de Louvor: Quão grande é o meu Deus – Soraya Moraes (https://www.youtube.com/watch?v=CTlp_amFY9w )  

Quão grande é o meu Deus 
Cantarei quão grande é o meu Deus 

E todos hão de ver 
Quão grande é o meu Deus 
 
Com esplendor de um rei 
Em majestade e luz 
Faz a terra se alegrar (2X) 

Ele é a própria luz 
E as trevas vão fugir 
Tremer com sua voz (2X) 

 

Texto para reflexão: 

Nossa reflexão de hoje é baseada na mensagem bíblica que o Pastor Ruimar Fonseca nos trouxe neste último domingo pela 

manhã. Você poderá assistir a sua exposição completa em https://www.youtube.com/watch?v=0xjm8tMxiSM&t=3476s .  

O texto lido em Êxodo 1 e 2  descreve o tempo de sofrimento do povo de Israel no Egito, quando o Faraó passou a escraviza-
los. Essa era a triste realidade do povo hebreu, que nascia escravo e morria como escravo, sendo afligidos e oprimidos por 
Faraó. Mas Deus enviou uma resposta a Faraó, e ao povo que clamava ao Senhor. 

Em muitas ocasiões temos dificuldade para receber e crer nas respostas de Deus ao nosso clamor. No tempo de Jesus, o 

povo clamava por um salvador. Porém, muitos deles não receberam a resposta de Deus. Para eles era muito improvável 
que o Salvador viesse da Galileia, de uma família pobre, longe dos palácios e dos grupos religiosos e acadêmicos. 

Deus costuma nos surpreender com as suas respostas ao nosso clamor. Pois ele geralmente trabalha nos “bastidores da 
História”. Ela planeja a História ainda por detrás “das cortinas da vida”, e dirige o seu curso de acordo com os seus planos 
e propósitos. E os seus planos não podem ser frustrados, pois Ele sempre será o Deus da História (Jó 42:2). 

Deus respondeu ao clamor dos hebreus, enviando Moisés como o seu libertador. Na plenitude dos tempos, Deus respondeu 

ao clamor de seu povo enviando o seu filho unigênito, Jesus Cristo, como o Senhor e Salvador de toda a humanidade. A 
Bíblia nos mostra como o Senhor desenvolve os seus planos na História e as suas respostas às perguntas de pessoas, povos 
e gerações. 

Observamos como Deus usa pessoas comuns e simples em seus planos e nas respostas ao mundo. O Senhor usa pessoas 
comuns, porém, comprometidas, para propósitos extraordinários. Vemos na história do povo hebreu Deus entrando com a 
sua providência para libertar o seu povo. No entanto, a providência de Deus não anula a nossa responsabilidade nesse 
processo. 

O que tinha de especial em Anrão, Joquebede e Moisés? O texto lido descreve a responsabilidade desse casal com seu bebê 
desde o nascimento. Lemos também que Moisés foi educado no palácio do rei, mas no deserto seus conhecimentos e 
habilidades tornaram-se irrelevantes. Na terra de Midiã, ele teve de aprender outro ofício para se tornar relevante naquele 
lugar. De volta ao Egito, Moisés não era mais um guerreiro, e sim um pastor de ovelhas. Então, qual seria a sua relevância 
naquele lugar para cumprir os planos de Deus? 

Assim como Moisés, precisamos aprender a discernir o nosso tempo e o lugar onde estamos. Deus havia chamado Moisés 
para tirar o povo do Egito até o Egito sair do coração do povo. Moisés sabia qual era a sua missão, e que o trabalho pesado 

na libertação do povo era com Deus. As suas armas eram a Palavra de Deus e o seu cajado. Ele sabia que espadas e escudo 
eram obsoletas naquela batalha. Assim, bastava ele crer e obedecer à Palavra de Deus.  

Moisés nasceu em uma família simples. Por pouco ele quase perde a vida muito antes de aprender a andar com seus pés. 
Cresceu no palácio do rei. Aprendeu a ser relevante no deserto. De volta ao Egito, ele tornou-se relevante não apenas para 
aquela geração. Mas ainda hoje Moisés é um modelo de homem de Deus para as gerações. 

E aí, em que a história de Moisés te inspira? Vemos em outras gerações o Senhor usando outros improváveis. Talvez como 

eu e você. Diante dessa palavra, o Senhor nos faz entender que nós somos a resposta de Deus para a nossa família, para 
nossos amigos, vizinhos, para a nossa cidade e para as nações. Fomos chamados por Deus para sermos relevantes em 
nossa geração, como resposta do Senhor ao mundo. Nós somos a carta viva de Deus às pessoas próximas. Descubra o seu 
propósito. Ore como se tudo dependesse de Deus e trabalhe como se tudo dependesse de você. Deus te abençoe. 

Reflexão: Pessoas são respostas de Deus para nós em tempos de crise. Você já vivenciou experiências assim? 
Pode compartilhar conosco? Como você se vê como resposta de Deus a outras pessoas próximas? 
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Por gerações ele é 
O tempo está em tuas mãos 
O começo e o fim, o começo e o fim 
Três se formam em um 
Filho, Espírito e Pai 
Cordeiro e leão, cordeiro e leão 
 

Sobre todo nome é o seu 
Tu és digno do louvor 
Eu cantarei quão grande é o meu Deus 
É o meu Deus 

https://www.youtube.com/watch?v=CTlp_amFY9w
https://www.youtube.com/watch?v=0xjm8tMxiSM&t=3476s

